
Exhorta Lazo a trabajar duro en
La Habana para solucionar los
problemas dejados por huracán
Irma

La Habana, 15 sep (RHC) A trabajar intensamente en los próximos días, con la mira puesta en la
solución de las dificultades, llamó el Consejo de Defensa Provincial (CDP) de La Habana, en reunión de
trabajo en la que participó el miembro del Buró Político del Partido Comunista Esteban Lazo Hernández,
presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Raúl Carmona, vicepresidente del Consejo de Administración Provincial y jefe del subgrupo de Energía y
Minas, afirmó que solo quedan por restablecer el servicio eléctrico a dos circuitos de la red de
distribución primaria, ubicados en La Habana del Este y Tarará, y el compromiso es terminarlos este
viernes, resalta el diario Granma.

«Desde la noche del pasado miércoles se están creando los grupos de trabajo para, dentro de cada
circuito, comenzar a atender todos los bancos de transformadores, y los barrios que puedan estar



afectados parcialmente», dijo Carmona, en intercambio donde también participó el general de división de
la reserva Ramón Pardo Guerra, jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil.

La miembro del Buró Político y presidenta del Consejo de Defensa Provincial, CDP, Mercedes López
Acea, expresó que, aunque se ha atendido casi la totalidad de los 302 circuitos con que cuenta la red
primaria, persiste la insatisfacción de la población en la red secundaria. Hasta las tres de la tarde existían
2 600 daños en la red secundaria, lo que representa alrededor de 10 000 personas afectadas, dijo.

Jesús Samón Leyva, director general de la Empresa Eléctrica, expresó que a partir de ahora se
intensifica la recuperación de la red secundaria, donde se reportan problemas asociados a cables en el
suelo, transformadores disparados y problemas de voltaje. Además, 30 carros de guardia trabajarán
durante toda la noche para atender las averías secundarias.

Norberto Marell, delegado adjunto de Recursos Hidráulicos de La Habana, aseveró que se culminaron
las acciones de saneamiento de 1 893 cisternas. En el sistema Cuenca Sur en estos momentos hay ocho
estaciones de bombeo conectadas al sistema electroenergético nacional, comentó, y por ello este viernes
debe brindar de forma más efectiva el tercer servicio de distribución de agua a los municipios del centro,
a partir de tener su capacidad total.

Luis Carlos Góngora, vicepresidente del Consejo de Administración Provincial, dijo que se mantienen
trabajando ocho centros de elaboración, y se ha intensificado la venta de productos gastronómicos en los
puntos creados en el litoral habanero.

En tanto, comunicó, fue concretada la rebaja de precios de la comida elaborada y la venta de productos
agropecuarios, y se estabilizó la producción de pan normado en el 94 % de las panaderías que se
encuentran funcionando.

Juan Julián Caballero, director general de la Empresa de Transporte de La Habana, informó que este
jueves se restablecieron seis rutas y continúan las 11 desviadas por concepto de la inundación del Túnel
de la Bahía. Asimismo, informó que pusieron a disposición de la población tres trompos para aliviar el
tránsito desde Cojímar, el reparto Camilo Cienfuegos y el Hospital Naval.

A propósito, Lazo se interesó por la situación del Túnel de la Bahía, a lo que Caballero comentó que se
trabaja para lograr su restablecimiento el próximo domingo.

En el encuentro –en el que también participó el miembro del Buró Político y secretario general de la
Central de Trabajadores de Cuba Ulises Guillarte de Nacimiento– se conoció que todos los hospitales
están prestando servicio a la población y cuentan con energía eléctrica y de las 500 escuelas afectadas,
se ha trabajado en la recuperación de 128.

Asimismo, en las últimas 24 horas se han recogido más de 58 000 metros cúbicos de desechos sólidos, y
el domingo deben estar restablecidas las comunidades de tránsito.

En ese sentido, René Mesa, ministro de la Construcción, llamó la atención sobre la necesidad de ganar
en eficiencia en el empleo de los equipos a disposición de esta tarea. «Contamos con una fuerza grande,
pero a veces se pierde tiempo.

Tenemos una hilera de camiones, esperando que el primero cargue, con una sola alzadora. Debemos
solicitar un nivel de alzadoras y muchas más motosierras para ganar en productividad», indicó.

La presidenta del CDP coincidió con la problemática planteada, no obstante, manifestó que «están
entrando alzadoras de Las Tunas, Granma y Guantánamo», para apoyar esta tarea, y convocó para este
fin de semana a una movilización, con el apoyo de todos los organismos, «para llegar con el esfuerzo de
todos a 700 camiones».



A propósito, López Acea ponderó la ayuda brindada en estos días por las fuerzas de los ministerios de la
Construcción, la Agricultura, las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) y el Ministerio del Interior,
MININT. Asimismo, reconoció la participación de la población en las labores de higienización de la
ciudad.
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